

EDITORIAL.**EL CENTAURO ISSN: 2027 - 1212****Direccionamiento de los procesos investigativos en la Universidad Libre**

En la Seccional Socorro de la Universidad Libre se han establecido varias acciones estratégicas para direccionar los procesos investigativos, como la asignación de recursos económicos y humanos tendientes a obtener la formulación y ejecución de proyectos de investigación, generando productos como artículos, ponencias en eventos nacionales y en el exterior, con ello se ha dado a conocer el trabajo realizado con esfuerzo y dedicación en los últimos cinco años, logrando la consolidación de las investigaciones y en algunos casos la publicación de libros con los resultados más representativos.

Los estudiantes se han vinculado en las modalidades de monitores, auxiliares, trabajos de grado y pasantías, proyectos de investigación formativa en asignaturas propias de los programas y también como semilleros, realizando la respectiva socialización teniendo en cuenta los avances y resultados en jornadas y congresos de investigación, organizados durante el transcurso de cada semestre, contando con la participación de estudiantes y docentes, quienes facilitan la identificación de falencias y fortalezas.

Se han proporcionado instrumentos idóneos, en aras de lograr la distinción y reconocimiento en la participación de eventos dentro y fuera de la Universidad. Como es el caso de la Red Colombiana de Semilleros de Investigación (RedCOLSI), así mismo, el incremento de artículos publicados en los cinco números de la revista Innovando en la U, logrando una mayor motivación y con ello la vinculación de un mayor número de personas al proceso, induciéndolos a investigar en temas de interés de cada uno. De esta forma se pretende reforzar la curiosidad, incentivar la creatividad de los estudiantes además de enseñar el riguroso método que debe usar la ciencia y propugnar por el desarrollo y el progreso.

En el plan de acción, se propone la consecución de recursos de cofinanciación por parte de los docentes investigadores, quienes tienen una dedicación amplia para la ejecución de los proyectos, la generación de productos y la vinculación de estudiantes en las diferentes modalidades existentes. Logrando la publicación de artículos con resultados de su investigación con alto nivel en revistas indexadas de talla internacional y dando a conocer a la comunidad científica los avances logrados en las áreas de estudio, tendientes a contribuir con la mejora en las condiciones de vida de la población; en cumplimiento de ello se ha realizado la modernización de los laboratorios y la adquisición de equipos según las necesidades.

Es un proceso complejo donde se requiere una buena inversión de tiempo, recursos físicos e intelectuales. Por ahora en la Universidad se continúa mejorando el nivel académico del personal, capacitándolo para realizar investigación. Sin embargo, se hace necesario la formación de grupos de investigación donde se puedan compartir recursos y aunar fuerzas, fortalecer la competitividad, producir información valiosa dirigida a la sociedad y continuar teniendo un carácter diferenciador al tener como base un impacto social, al estar orientada a resolver los problemas propios de la comunidad, más que satisfacer la sola curiosidad investigativa o preocuparse por la acumulación de capital o de reconocimientos.

Haimar Ariel Vega Serrano
Director de Investigación